

# Fachschaftsrat Mathematik

## Protokoll zur FSR-Sitzung am 2021-03-08

Sitzungsleitung: Niclas Richter, Protokollführung: Oskar Klempt

<b>Tagesordnung</b>		<b>5 Klausuren der Informatiker . . . . .</b>	<b>2</b>
<b>1 Begrüßung und Formalia . . . . .</b>	<b>1</b>	<b>6 Kürzung der Tutor*innenmittel . . . . .</b>	<b>2</b>
<b>2 Berichte . . . . .</b>	<b>1</b>	<b>7 Beschluss Verteilermail . . . . .</b>	<b>3</b>
2.1 Stura . . . . .	1	<b>8 Anschaffungen im Sommer . . . . .</b>	<b>3</b>
2.2 Anschluss des Stura Beschluss Queerfeindlichkeit . . . . .	2	<b>9 Newsletter . . . . .</b>	<b>3</b>
<b>3 Veranstaltungen . . . . .</b>	<b>2</b>	<b>10 Sonstige . . . . .</b>	<b>3</b>
<b>4 Porto für Protokoll- und Finanzunterlagen . . . . .</b>	<b>2</b>	10.1 Bürowechsel . . . . .	3
		10.2 Engagement . . . . .	3

---

### 1 Begrüßung und Formalia

**Anwesende FSR-Mitglieder:** Niclas Richter, Paula Weiß, Oskar Klempt, Robin Fränzel, Josiah Bennett

**Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:** Joshua Blöcker

**Unentschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:** Lisa Iden

**Gäste:** Alexander Ziegler, Benjamin Rogoll, Margarete Ketelsen (ab TOP 6), Philipp Mickan (bis TOP3)

Die Beschlussfähigkeit wird mit 5 von 8 Mitgliedern festgestellt.

### 2 Berichte

#### 10 2.1 Stura

- Niclas berichtet aus dem Stura: Es dauert erstmal eine Weile, bis die Begrüßung und Formalia durch sind und es gibt erstmal eine Diskussion um die TO und 45 min vergehen. Cao stellt unmittelbar einen GO Antrag auf Verlängerung der Sitzung um eine Stunde, der mit einer überwältigenden Mehrheit angenommen wird. Wir kennen der HSG Studieren ohne Grenzen an. Beim Grundsatzbeschluss gegen die Queerfeindlichkeit gibt es eine lange Diskussion, da einige befürchten, dass die Debattenvielfalt eingeschränkt wird und einige Personen, wie CDU Politiker, nicht mehr eingeladen werden können. Außerdem gibt Befürchtungen, dass die Ablehnung von queerfeindlichen Positionen zu schwammig und zu stark ist und verboten werden kann. Es wird dagegen gehalten, dass dies kein Verbot ist sondern eine Ablehnung. Wir behandeln dann 15 Änderungsanträge. Natürlich gibt es dann einen Antrag auf geheime Abstimmung und es gibt eine Briefwahl. Da die Zeit knapp ist, gibt es nun GO Anträge zur Lehre und die Mittel für Tutor:innen wird vorgezogen.

Tutor:innen die Mittel für die Tutorien wurden aus dem Qualitätspakt Lehre sind ausgelaufen (2011 - 2020) und dies wurde in den sog. Zukunftsvertrag übernommen. Dort gab es eine Umverteilung der Mittel und es wurde für eingesetzt um Gesundheitsberufe zu akademisieren. Die Ministerien zeigen nun auf die Hochschulen und die Hochschulen andersherum. Die KSS ist bereits im Gespräch mit der Politik

und je nach dem wie der Termin mit der Politik abwarten. Je nach Ausgang werden dann Maßnahmen ergriffen, die innerhalb der Hochschule und auf Landesebene wirken sollen. Ach übrigens, das zuständige Referat im Stura ist tot und wir können uns kaum kümmern. Es gibt einen Arbeitskreis der den Protest organisiert. Ihr seid herzlich eingeladen darin mitzuwirken.

30 Es geht nun um Mitternacht nun um die Aberkennung des HSG Status des SMD. Der SMD erklärt sich zunächst, aber es wird kritisiert, dass sie sich nur von der Referentin distanzieren, aber nicht von den vorgetragenen Inhalten. Nach mehrmaligen Nachfragen distanziert sich der SMD von den Äußerungen und der Antrag wird zurückgezogen. Wir fangen dann an mit den Wahlen und Entsendungen.

## 2.2 Anschluss des Stura Beschluss Queerfeindlichkeit

35 Dieser TOP wird auf die nächste Sitzung verschoben.

## 3 Veranstaltungen

Es gibt keine Veranstaltungen und somit auch keinen Diskussionsbedarf.

## 4 Porto für Protokoll- und Finanzunterlagen

40 Niclas sagt, dass es einen Verfügungsrahmen für Porto gebe und fragt, weshalb das Geld nicht daraus entnommen werden. Paula erklärt, dass zunächst endgültig geklärt werden sollte, ob dies nicht zeitgemäß verschickt werden können.

**Finanzantrag**

**H21-02**

**Antragsteller** Niclas

**Antragstext** Der FSR möge beschließen, für das Porto für die Finanzübergabe einen Finanzrahmen in Höhe von **15 Euro** zur Verfügung zu stellen.

**Ergebnis** Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

Der höhere Betrag kommt dadurch zustande, dass beim Fehlen von Unterlagen diese ohne weiteren Antrag eingereicht werden können.

## 5 Klausuren der Informatiker

45 Niclas fasst die aktuelle Situation zusammen: Für die Informatiker waren Präsenzklausuren in Mathematik geplant, die nun abgesagt wurden. Dazu gab es im FSR die Meinung, dass wir einschreiten sollten und eine freundliche Mail nicht ausreiche. Robin hat eine Mail an die geschrieben, um die Zuständigkeiten zu klären: Die Prüfung wurde von der Fakultät Informatik abgesagt. Benjamin Rogoll wollte heute zum IFSR in die Sitzung gehen und sich mit denen über die Situation auszutauschen, auch mit Bezug auf die Organisation der  
50 Online-Klausuren zum Beispiel durch Prof. Chill, um dort Input zu geben. Benjamin Rogoll wird von seinem Besuch beim IFSR berichten. Die Zuständigkeit wird eher auf deren Seite gesehen. Der FSR Mathematik wird den IFSR unterstützen wo es möglich ist.

## 6 Kürzung der Tutor\*innenmittel

55 Niclas erläutert die aktuelle Situation: Der KSS hat im Ministerium angefragt wie die Mittel im Zukunftsvertrag verteilt sind. Darauf kam die Antwort, dass keine Mittel speziell für Tutor\*innen gekürzt worden sind. Die studentischen Vertreter\*innen werden nun im Rektorat nachfragen Es sollen laut Prof. Chill alle Tutor\*innenstellen für das Sommersemester weiter finanziert werden. Im Zukunftsvertrag steht drin, dass dauerhafte neue Stellen geschaffen werden. Dies soll nach 3 Jahren evaluiert werden unter anderem anhand der Zahl der Studienabbrecher\*innen. Sollte dies nicht erfolgreich sein, werden die Stellen dann gestrichen.

60 **7 Beschluss Verteilermail**

Oskar beantragt, dass der Text im Anhang so über den Verteiler verschickt werden soll. Dies wird ohne Gegenrede angenommen.

Niclas beantragt eine Sitzungspause von 5 Minuten, um die Vorlage zu studieren. Diese wird ohne Gegenrede angenommen.

65 **8 Anschaffungen im Sommer**

Robin sagt, dass wir aktuell ein FSR-Vermögen von 4500€ haben. Dies sollte von uns verwendet werden, da dies sonst an andere FSRe verteilt wird und wir auch in Zukunft weniger Geld bekommen. Daher ist es sinnvoll, im Sommersemester auch längerfristige Anschaffungen zu tätigen. Ideen können dazu im internen Bereich auf der Webseite unter Anschaffungsideen geschrieben werden. Die Ideen können dann im kommenden Semester  
70 diskutiert werden. Niclas ermahnt, dass im neuen Büro weniger Platz als im Aktuellen ist. Dies sollte im Hinterkopf behalten werden.

**9 Newsletter**

Niclas fragt, ob es Themen gibt, die in den nächsten Newsletter hineingeschrieben werden sollen. Das ist nicht wirklich der Fall.

75 **10 Sonstige**

**10.1 Bürowechsel**

Niclas ermahnt in aller Deutlichkeit, dass das Büro leergeräumt werden soll. Er hat sich Müllbeutel und Handschuhe besorgt und wird alles wegschmeißen, was nicht mehr dort sein soll. Die Deadline für das Ausräumen ist bereits nächste Woche.

80 **10.2 Engagement**

Niclas wünscht sich, dass der FSR im kommenden Semester mehr Engagement zeigt. Benjamin Rogoll schlägt vor, dass man ein LaTeX-Startkurs anbieten könne. Robin verweist hierzu nochmal auf die Website, wo solche Ideen auch rein geschrieben werden können.

Niclas Richter schließt die Sitzung um 17:57 Uhr.

85

Das Protokoll wurde am 2021-03-22 bestätigt.

**Sitzungsleitung**

Dresden, den

.....  
Niclas Richter

**Protokollführung**

Dresden, den

.....  
Oskar Klempt

**Anhang: Verteilermail**

Liebe Studierende der Mathematik,  
zusätzlich zu den SHK-Stellen, die wir in unser letzten Rundmail angepriesen haben, gibt es noch einige weitere offene Stellen:

2x Korrektor:innen für Grundlagen Stochastik (offizielle Bezeichnung: Math-Ba-ST10) - Kontakt: niklas.rosar@tu-dresden.de

Falls etwas für euch dabei ist, dann meldet euch bei dem entsprechenden Kontakt :)

Habt ihr im WiSe 19/20 oder im SoSe 2020 eine sehr gute Lehrveranstaltung gehabt? Dann gebt uns Bescheid! Wir suchen Lehrveranstaltungen in der Mathematik (egal ob Vorlesung, Übung oder Seminar), die ausgezeichnet waren, um sie für den Lehrpreis der Fakultät vorzuschlagen. Dies ist immer ein positives Signal, wie man die Lehre besser machen kann. Falls euch eine Lehrveranstaltung in den Kopf kommt, dann könnt ihr es uns gerne sagen. Schreibt einfach welche Vorlesung/Übung es war und eventuell noch zwei oder drei kurze Sätze zu Begründung.

Außerdem findet eine große Studierenden-Befragung unter allen Mathe-Studiengängen statt. Dazu solltet ihr um den 18.2 Februar eine Mail mit dem Betreff "Einladung zur Teilnahme an der Studierendenbefragung der TU Dresden zur Qualität von Studium und Lehre" vom ZQA bekommen haben. Diese große Evaluation findet alle paar Jahre statt, das letzte Mal 2017. Ihr habt damit direkt die Chance, Verbesserungen anzustoßen und eure Meinung ausführlich zu allen Facetten loszuwerden. Deshalb nehmt bitte (sofern noch nicht geschehen) daran teil und macht auch gerne Werbung dafür unter euren Kommiliton:innen. Je mehr teilnehmen, desto besser ist es!

Wenn ihr euch noch aktiver dafür einsetzen wollt unseren schönen Studiengang zu verschönern, habt ihr auch Gelegenheit dazu. Das Amt der:des Studiengangskoordinator:in (oder kurz: Stugako) ist ab April wieder zu besetzen. Meldet euch gerne bei uns unter kontakt@myfsr.de, wenn ihr daran Interesse oder noch Fragen habt.

Zum Schluss möchten wir noch auf zwei schöne Projekte zur Unterstützung von Schüler:innen hinweisen: Die Corona-School [1] und das CoronAbitur [2]. Wenn ihr Interesse daran habt, Schüler:innen zu unterstützen, findet ihr weitere Informationen auf den jeweiligen Websites.

Falls ihr weiterhin über Veranstaltungen informiert sein wollt, könnt ihr euch gerne in unseren  $\mu$ letter ( <<https://myfsr.de/minitruue>> ) oder unseren Telegram-Channel ( <https://t.me/joinchat/USNdTlAhdK4zNTBi> ) eintragen. Wir wünschen euch noch viel Erfolg für eure Prüfungen und eine schöne Vorlesungsfreie Zeit!

Euer  $\mu$ -FSR

[1] <<https://www.corona-school.de>>

[2] <<https://www.corona-abitur.de>>